

Alianza entre Fiscalía y Armada busca prevenir tráfico ilícito hacia la región

El mar como nueva frontera contra el crimen organizado en Magallanes

En el marco de la reciente Cuenta Pública 2025, el fiscal regional de Magallanes, Cristián Crisosto Rifo, y el gobernador marítimo saliente, Felipe González, revelaron la creciente importancia de la vía marítima en las operaciones de bandas criminales transnacionales. Ambos destacaron que el éxito de las investigaciones actuales depende de una interagencialidad sin precedentes entre el Ministerio Público y la Policía Marítima (Dipolmar).

El fiscal Crisosto, quien fue designado por la Fiscalía Nacional como encargado de los delitos portuarios y narcotráfico para las regiones de Aysén y Magallanes, advirtió sobre el uso de los canales australes como incipientes rutas para el transporte ilícito.

"Hay sinergias entre las bandas criminales que existen en Aysén y Magallanes, que utilizan particularmente la vía marí-

tima para poder transportar sustancia ilícita, particularmente cocaína y contrabando de cigarrillos y por cierto también otro tipo de delitos", declaró el fiscal Crisosto en un punto de prensa posterior a la cuenta pública.

Un caso emblemático fue citado en la presentación de Crisosto, consistente en el seguimiento de un camión que arribó por mar a Puerto Natales, culminando con la incautación de 450.000 cajetillas de cigarrillos provenientes de la India.

En el punto de prensa, el fiscal Crisosto profundizó indicando que existen varias causas activas donde se ha detectado traslado, tráfico de mercancías y no sólo de drogas, sino también extracciones ilegales, sumando así infracciones a la Ley de Pesca. Las causas se manejan con estricta reserva para el correcto desarrollo de la investigación, puesto que aún no ha habido formalizaciones por esta materia.



Foto: Archivo/LPA

La Policía Marítima es la encargada de mantener el orden, la seguridad y la disciplina en las naves y litoral.

El gobernador marítimo saliente, capitán de navío Felipe González, estuvo dos años en el cargo y destacó la erradicación de "todos los yates piratas que andaban hace más de 20 años hacien-

do negocios ilegales en el área", así como el decomiso que refirió el fiscal regional. Para González, se trató de "un golpe fuerte al crimen organizado con casi medio millón de cajetillas de cigarrillo".

A su vez, González indicó que, en el marco del trabajo con Fiscalía, "hicimos posible la desarticulación de una red de tráfico de drogas en los recintos portuarios". **LPA**